

## La biblioteca silledense suma el préstamo de libros electrónicos

LALÍN / LA VOZ

La biblioteca pública municipal Daniel Castelao de Silleda acaba de incorporar un nuevo servicio para sus usuarios con el préstamo de libros electrónicos. En concreto se dispone de dos dispositivos para el préstamo a domicilio, posibilitando acceder a numerosos volúmenes por parte de los lectores. De esta forma el departamento municipal de Cultura busca facilitar el acceso a las nuevas tecnologías.

Entre los requisitos para hacer uso de estos dispositivos figura tener el carné de la red de bibliotecas públicas, que ya se otorga desde el 2020 en el propio centro silledense, y contar con más de 18 años. Los libros electrónicos son compatibles con la plataforma de préstamo GaliciaLe, con catálogos tanto en castellano como en gallego, además de con eBiblio, del Ministerio de Cultura.

Para usar estos libros electrónicos será necesario cubrir una instancia en la biblioteca silledense, asumiendo la normativa para este tipo de préstamos. Los libros deben transferirse al dispositivo desde un ordenador y para acceder a las plataformas las personas usuarias deben darse de alta. Tanto libros como revistas o audiolibros serán así accesibles para los usuarios, que recibirán además un manual con instrucciones para el acceso.

De esta forma se incrementan servicios en la biblioteca con el uso de nuevas tecnologías, con un crecimiento significativa de los dispositivos electrónicos con la pandemia.

## Silleda acercará a los niños con juegos su patrimonio y paisaje

«A Vila do Mañá» incluirá talleres durante seis jornadas

J. B.

LALÍN / LA VOZ

Silleda quiere acercarse mediante dinámicas de juego para la infancia la identidad de las villas y ciudades, en una iniciativa divulgativa y educativa que persigue concienciar sobre la arquitectura, el patrimonio, el urbanismo y el paisaje cotidiano. El programa, bautizado como A Vila do Mañá, se desarrollará durante una semana y está dirigido a niños de entre 5 y 14 años. Tendrá lugar del 28 de junio al 3 de julio.

Este tipo de proyecto divulgativo, que apuesta por lo lúdico y lo educativo a partes iguales, se desarrolló en años anteriores en otras localidades gallegas y llegó también a ciudades como San Paulo en Brasil. Las actividades se llevarán a cabo por las calles de Silleda, en horario de mañana y tarde, coordinadas por monitores. Tendrán carácter gratuito para los inscritos del municipio, con 40 plazas ofertas. Desde la próxima semana los interesados podrán anotarse en la casa consistorial. El programa se desarrollará de 9.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas, excepto la última jornada de sábado que solo será en horario matinal.

A Vila do Mañá está organizada de forma conjunta por las concejalías de Cultura, de Educación y de Urbanismo. Como trasfondo figura acercar a los más pequeños cómo se puede recuperar la identidad de las localidades y que sean lugar de encuentro e intercambio. El proyecto educativo fue diseñado por el estudio POSTarquitectos. Se busca que niños y adolescentes estén



Troitiño, González y Peón presentaron ayer la iniciativa.

presentes de forma activa en el proceso de construcción de espacios comunes, dotándoles de herramientas para desarrollar su creatividad desde el arte y la arquitectura.

La promotora de la iniciativa, Sandra González, destacó ayer durante su presentación, acompañada por las concejales de Educación, Ángela Troitiño, y de Urbanismo, Pili Peón, que «o fin é provocar neles e espertar unha nova mirada sobre os espazos nos que desenvolven a súa vida». Silleda se convertirá durante esos seis días en un gran tablero de juego y laboratorio de experimentación, transformándose las calles en algo nuevo a descubrir si se miran y recorren con otros ojos. Está elaborado con elementos característicos del municipio trasdezano, a modo de juego de la oca.

La arquitecta Sandra González incidirá además en que «é impor-

tante que dende pequenos coñecemos o valor do noso territorio para ser conscientes e saber coñecelo o día de mañá». Los talleres se estructurarán a través de los conceptos de percepción, espacio, paisaje, escala, sustentabilidad y villa, junto con herramientas como el punto, la línea, el plano y lo tridimensional.

En definitiva se busca concebir la localidad como espacio de juego recuperando ideas propuestas por el holandés Aldo Van Eyck y premios de Francesco Tonucci, creador del programa A cidade de dos nenos, dando protagonismo a este colectivo de edad para impulsar la recuperación del territorio para la ciudadanía. El programa se desarrolló ya con éxito en los últimos años en distintos puntos de Galicia, desde Vilagarcía a Carballo, Arzúa o Ames, además de Arteixo, Rianxo, Malpica, Cambados o Santiago, entre otros.

### OCIO

#### Festa da Primavera en el Espazo Xove de la capital dezana

En el Espazo Xove de Lalín se celebrará hoy la Festa da Primavera. Comenzará a las 16.00 horas con la elaboración de un grafiti por parte de Diego AS, a la vez que se impartirá un taller de breakdance y parkour por Gael Zarza, que concluirá a las 19.00. A las 17.00 habrá elaboración de cócteles con Eduvía y desde las 18.00 un festival de música, que incluirá regueifas, rap y las actuaciones de Aprendiz, Québec, Sozat y Sanji.

### CULTURA

#### Acto en Lalín por el Día Internacional de la Danza

Dentro de la programación cultural de mayo en Lalín hoy se organiza un acto en la Praza da Igrexa, a partir de las 12.00 horas, para conmemorar el Día Internacional de la Danza. Será la agrupación Scene Ballet quien presente un espectáculo donde dará a conocer su trabajo en las aulas. Hay entrada libre y en caso de mal tiempo el acto se trasladará al vestíbulo de la casa consistorial.



Álvaro Negro en una muestra reciente en Burgos. R. ORDÓÑEZ

### ARTE

#### El lalinense Álvaro Negro, en la colectiva Vis a siV en Barcelona

En Barcelona acaba de ponerse en marcha un nuevo proyecto de galería de arte, que abre sus puertas con una muestra colectiva bajo el título Vis a siV. En esta propuesta figura el creador lalinense Álvaro Negro, junto con Elena Alonso, Inma Herrera, Christian Lagata, Almudena Lobera, Guillermo Mora y An Wei. Podrá verse hasta el día 13 de junio, en una muestra donde se reflexiona sobre la imagen, el contacto y el espacio en tiempos de pandemia.

### FORMACIÓN EN SANTIAGO

#### Clases de fagot de la lalinense María José Rielo

La lalinense María José Rielo impartirá estos días clases de fagot en la Escola de Altos Estudos Musicais en Santiago. En la actualidad es profesora en el Conservatorio Superior de Música del Liceo de Barcelona, además de miembro de la Orquesta Sinfónica del Gran Teatro del Liceo y primer fagot invitado en la de Cámara de Múnich. Cuenta a pesar de su juventud con una dilatada trayectoria en distintas formaciones sinfónicas y ha colaborado con distintas agrupaciones, tocando por salas de toda Europa y Asia.



### DIPUTACIÓN

#### Donación de especies vegetales para jardines públicos de la provincia

La Diputación abrió el plazo para que concellos, centros educativos, instituciones o particulares que tengan jardines públicos en la provincia puedan solicitar la donación de especies vegetales de la estación fitopatológica de Areiro. Hay más de 40 especies para elegir.